

# Lettre d'Information



## Dialogue au sommet entre la CNDH et le Conseil des droits de l'Homme des Nations Unies

**Genève, 12 mars 2025 –**

En marge de la réunion annuelle de la GANHRI, la Présidente de la CNDH, le Professeur Amsatou Sow Sidibé, a eu un entretien de haut niveau avec S-E Jürg Lauber, Président du Conseil des droits de l'homme de l'ONU.

Cette rencontre a été l'occasion de discuter des perspectives de coopération entre les institutions et de la nécessité de renforcer les droits des femmes et des filles, particulièrement en Afrique.

La Présidente a insisté sur l'approche holistique et indivisible des droits humains, appelant à un soutien accru des partenaires internationaux pour les institutions nationales œuvrant dans ce domaine.



## La CNDH au rendez-vous mondial des droits des femmes à New York

**New York, 18 mars 2025 –**

La Présidente de la CNDH a participé à la 69<sup>e</sup> session de la Commission de la condition de la femme (CSW) des Nations Unies à New York. En marge de l'événement, elle a pris part à une rencontre stratégique organisée par des réseaux africains de défense des droits des femmes.

La CNDH a réaffirmé sa volonté de promouvoir l'égalité des sexes, de lutter contre les violences basées sur le genre et de faire entendre la voix des femmes sénégalaises sur la scène internationale. L'occasion a été saisie pour renforcer les liens avec les autres institutions africaines et internationales engagées sur ces enjeux.



## La CNDH au cœur des discussions internationales à Genève

**Genève, 12 mars 2025 –**

La Commission Nationale des Droits de l'Homme du Sénégal (CNDH) a pris part à la réunion annuelle de l'Alliance mondiale des institutions nationales des droits de l'Homme (GANHRI), tenue à Genève du 10 au 12 mars 2025.

Réunissant plus de 250 représentants d'institutions nationales et d'organisations partenaires, cette rencontre de haut niveau a permis d'échanger sur les enjeux mondiaux liés aux droits humains et d'explorer des synergies pour des actions concertées.

La délégation sénégalaise, conduite par la Présidente Amsatou Sow Sidibé, a réaffirmé l'engagement du Sénégal à renforcer les mécanismes de protection et de promotion des droits humains à travers un plaidoyer pour la coopération Sud-Sud.



## Vers un partenariat institutionnel entre la CNDH et l'Assemblée Nationale

**Dakar, avril 2025 –**

Une délégation de la CNDH conduite par sa Présidente, a été reçue par le Président de l'Assemblée Nationale du Sénégal, M-Malick NDIAYE.

Cette rencontre a marqué une étape importante dans le renforcement du dialogue institutionnel autour des droits humains. Elle visait à sensibiliser les parlementaires sur le rôle stratégique de la CNDH et à faciliter l'adoption de la réforme devant consacrer le passage au statut de Commission nationale des droits de l'homme, condition essentielle pour recouvrer le Statut A.



## Dialogue renforcé entre la CNDH et la Fédération Suisse

**Dakar, avril 2025 –**

La CNDH a accueilli une délégation de la Fédération Suisse dans ses locaux pour échanger sur les priorités en matière de droits humains au Sénégal.

La rencontre a permis de présenter les missions et chantiers de la Commission, notamment la transformation de la CNDH en une Commission nationale conforme aux standards internationaux.

Les discussions ont mis en lumière les axes de coopération possibles, notamment dans le domaine de la justice, de la prévention de la torture et de la promotion des droits économiques et sociaux.

# Humain & Dignité



## Retraite stratégique pour finaliser le rapport annuel 2023-2024

*Dakar, mars 2025 –*

La Commission Nationale des Droits de l'Homme du Sénégal a organisé une retraite stratégique de trois jours pour la finalisation de son rapport annuel 2023-2024.

Avec l'appui technique du projet PROMIS du Bureau régional du Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme (HCDH-BRAO), cette session a réuni les membres et équipes techniques de la CNDH autour d'un travail collaboratif de consolidation des activités, recommandations et perspectives. Le rapport final contribuera à éclairer les décideurs, partenaires et citoyens sur l'état des droits humains au Sénégal.



## Une feuille de route ambitieuse pour les droits humains au Sénégal

*Dakar, avril 2025 –*

La CNDH a organisé un atelier d'élaboration de son Plan d'Actions 2025-2030, en vue de décliner opérationnellement les axes stratégiques retenus dans son plan de développement. Les travaux ont permis de proposer des actions concrètes dans les domaines suivants : protection juridique, accès aux droits, éducation aux droits humains, plaidoyer institutionnel, gouvernance interne.

Ce plan quinquennal vise à doter le Sénégal d'un mécanisme national performant, crédible et accessible à tous les citoyens, en cohérence avec les standards internationaux.



## Mission de monitoring de la CNDH à Lompoul : un engagement en faveur des droits humains dans le secteur extractif

La CNDH, en partenariat avec l'IHRC-RFT, a conduit une mission de monitoring les 25 et 26 février à Lompoul (Kébémér). Objectif : évaluer l'impact des activités minières sur les droits des populations locales.

La délégation, conduite par la Présidente Amsatou Sow Sidibé, a rencontré les autorités locales, les habitants affectés par les activités d'Eramet/GCO, et la direction de l'entreprise. Les populations ont exprimé leurs préoccupations, tandis que la compagnie a présenté ses engagements en matière d'indemnisation et de relogement. La CNDH a réaffirmé son rôle de médiateur et annoncé un rapport de recommandations pour un meilleur respect des droits humains dans ce secteur stratégique.



## Dialogue stratégique entre la CNDH et le Groupe Thématique Justice et Droits Humains (GTJDH) de la RDC

Dans le cadre du renforcement de la coopération institutionnelle, la CNDH a reçu une délégation congolaise du Groupe Thématique Justice et Droits Humains (GTJDH) pour une séance de travail riche en échanges. Trois axes majeurs ont structuré les discussions : la présentation de la CNDH, celle du GTJDH, et le partage de bonnes pratiques.

La CNDH a exposé son évolution, son mandat et ses missions, notamment son rôle de conseil et de veille, en particulier sur les politiques liées à la justice. De son côté, le GTJDH, plateforme réunissant les acteurs du secteur judiciaire, a présenté ses axes de travail, centrés sur l'accès à la justice, l'indépendance judiciaire, la performance du système judiciaire et les droits humains.

La CNDH a partagé ses initiatives phares : l'adoption de l'approche droits humains, l'engagement dans les Principes de Belgrade, la participation à des instances comme le Conseil Consultatif National des Droits de l'Homme ou l'Observateur National des Lieux de Privation de Liberté.

Les échanges ont aussi permis d'aborder les dynamiques de collaboration entre la CNDH et d'autres institutions (ONLPL, DAP, DDH), les défis liés aux ressources financières, ainsi que l'engagement du Sénégal dans la tradition des droits humains.

## Rencontre CNDH-Sénégal / ONDE-Maroc : Coopération Sud-Sud pour les droits de l'enfant

*Le 15 avril 2025, la CNDH a accueilli une délégation marocaine conduite par l'Ambassadeur du Royaume du Maroc, M. Hassan NACIRI, et la Vice-Présidente de l'Observatoire National des Droits de l'Enfant (ONDE), Pr. Ghizlane Benjelloun.*

*Cette rencontre a été l'occasion d'un fructueux partage d'expériences sur la participation des enfants à la vie publique. Le Parlement de l'Enfant marocain, avec ses 25 années d'existence, a été présenté comme un modèle inspirant. Côté sénégalais, les efforts pour institutionnaliser le Parlement des Enfants et les expériences locales via les conseils municipaux d'enfants ont été valorisés.*

*Des problématiques partagées telles que le mariage précoce, la mendicité ou la santé mentale des enfants ont également été discutées, ouvrant la voie à une coopération renforcée sur ces enjeux majeurs. Les deux institutions ont exprimé leur volonté de travailler ensemble, notamment sur les thématiques transversales femme-famille-enfant.*

